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анализа структурно-функциональных закономерностей генных сетей, ПК моделирования динами-
ки генных сетей, ПК для имитационного моделирования генных сетей, включая моделирование ко-
варионной эволюции белков, учитывающие: (i) наличие в белках ограниченных наборов позиций, в 
которых аминокислотная замена может фиксироваться без нарушения структуры или функции бел-
ков, а также (ii) частичное переопределение такого множества позиций после каждой аминокислот-
ной замены.

Работа выполнена при финансовой поддержке Российского научного фонда  (грант 14-24-00123).

Computer analysis of biological networks
N. L. Podkolodnyy, N. N. Podkolodnaya, Z. D. Yakubova, O. A. Podkolodnaya

The paper presents the methods of analysis of the structure of biological networks of different nature, 
including gene networks, molecular interaction networks, networks of gene co-expressions, diseases 
network, etc. The problems of standardization representation networks, methods of analysis of local and 
global topological properties of networks, methods of detection of the network subsystems and methods of 
comparing of network structure have been considered. The original method of calculation of the integral 
structural characteristics of the network as a principal component based on the structural characteristics of 
the local units – graphlets have been proposed.

On this basis, we developed a method of comparing the network and a statistical criterion for testing 
the hypothesis under consideration the network of its structural model in the form of random graphs.

The use of these approaches has allowed us to reconstruct an expanded version of the gene network 
of the mammalian circadian oscillator, to analyze the structure of the gene network, and to identify the 
central component of the circadian oscillator, which includes basic regulatory circuits passing through the 
key element of the circadian clock − the protein Clock/Bmal1 [1]. This structural model, which includes 
both the central component and functional subsystems interacting with it, can be the basis for building an 
extended mathematical model of the dynamics of the gene network regulating the circadian oscillator.

The work was supported by the RSF (the project № 14-24-00123).
References
1. OA Podkolodnaya, NN Podkolodnaya, NL Podkolodny The Mammalian Circadian Clock: Gene Regulatory 

Network and Computer Analysis // Russian Journal of Genetics: Applied Research, 2015, Volume 5, № 3.

Использование методов фрагментированного программирования для решения 
задачи сравнения миРНК и построения дендрограмм
А. Ю. Пыркова, А. Т. Иващенко

В представленной статье рассмотрена задача сравнения последовательностей миРНК и построе-
ния дендограмм. В ходе проведённого исследования авторами получены следующие результаты:

− разработана математическая модель сравнения миРНК;
− разработан распараллеленный и фрагментированный алгоритмы сравнения последовательно-

стей миРНК;
− выполнена программная реализация алгоритма сравнения миРНК и построения ден-

дрограмм;
− результаты работы программы были протестированы на данных о последовательностях 

миРНК, предоставленных сотрудниками кафедры биотехнологии КазНУ имени аль-Фараби.
Работа выполнена при поддержке грантового финансирования научно-технических программ и проек-

тов Комитетом науки МОН РК, проект "Разработка библиотеки параллельных подпрограмм для автоматиза-
ции создания больших параллельных численных моделей для суперкомпьютеров в области нефтяной геофи-
зики".
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